

SERVICIO TELEGRAFICO

ESPECIAL PARA "EL TIEMPO"
(De nuestros Corresponsales)

Quito, Febrero 28.—El comandante Alberto Vivero ha sido nombrado colector especial ad honorem de los fondos de la comisión geodésica.

—Se ha abierto al comercio exterior dos puertos en la provincia de Oriente, uno en el río "Aguarico" y otro en el "Coca" y se ha designado el número de empleados de Aduana y Resguardo de esos puertos.

Los derechos de importación y exportación serán los mismos que rigen en las otras Aduanas de la República.

—El Administrador de la Aduana de Guayaquil, ha obtenido prórroga de 60 días para presentar sus cuentas al Tribunal respectivo por \$ 892.31, que corresponden a un 9.67% del capital social.

Este beneficio ha sido repartido del modo siguiente: 7% de dividendo para los accionistas, por el 2º semestre de 1900..... \$ 3,500

Al fondo de reserva para completar la suma de \$ 7,000..... 852.27

Gratificación de empleados..... 480.04

\$ 1,332.31

La Caja de Ahorros ha repartido a sus accionistas, con la distribución anterior, en el año pasado, el 13% y el Fondo de Reserva de \$ 7,000 sucos que corresponden al 14% del capital pagado.

Dice un cablegrama de ayer, que un astrónomo peruano ha dicho que probablemente los recientes cambios atmosféricos y los fenómenos sísmicos ocurridos en la capital del Perú, indican el cambio de clima en esa ciudad y en las poblaciones vecinas, y que en adelante será más tropical, con más calor e fuertes lluvias.

Con semejantes noticias, ya debemos estar rogando que aquella predicción no se extienda a nuestra costa. Pues para calor, basta con el que tenemos, y para lluvias, ya vemos como se ponen nuestras calles con las que nos obsequian las nubes.

Ya lo decimos. La noticia de la prisión de Dewet ha resultado falsa, pues ayer se comunicó que éste General borbónico había logrado escapar en un bote, dejando en poder del enemigo armas, municiones, muertos, heridos y prisioneros.

La falta de ver si mañana nos anuncia otro cablegrama la repatriación de Dewet con más armas y más hombres, dispuesto a cumplir las últimas órdenes del jefe Kruger.

El número con que LA ESPAÑA MODERNA, que dirige el señor Lázaro, comienza el año XIII de su publicación; contiene el siguiente sumario:

En verso (novela) por Enrique Sienkiewicz.—*Poetas americanos*, por Manuel A. Hurtado.—*El teatro moderno francés*, por Emilia Pardo Bazán.—*La primer hora del Albañá*, poesía, por Gaspar Núñez de Arce.—*Historia de cobre*, por Joaquín Olmedilla y Paig.—*Historia del periódico "El Padre Cobos"*, por Juan Pérez de Guzmán.—*Viaje de la embaixada española al Califato del Sultán de Marruecos*, por Rafael Mitjana.—*Crónica literaria*, por E. Gómez de Barceño.—*Revista de revistas*, por Fernando Arango.—*Notas bibliográficas*, por Bonilla, Dorado, etc.

Se suscribe a esta notabilísima Revista, en la cuenta de Santo Domingo, 16 nº, Madrid.

SEGUN un cablegrama publicado ayer próximo Chile efectuará un cambio en los diplomáticos que tiene en algunas repúblicas vecinas. Para Méjico irá el que últimamente desamparó al Ministerio de Negocios extranjero, tras puesto que será ocupado por el señor Raimundo Silva.

Para el Ecuador vendrá el señor Ricardo Salas, actual Secretario de la legación chilena en Londres. Ministro en el Perú será nombrado el señor Beltrán Mathieu, actual Ministro en esta República y Centro América.

El Gobierno con fecha 14 de Enero de los corrientes, dictó un Decreto de carácter legislativo, del cual copiamos la parte dispositiva:

"Art. 1º. Los proyectos de Gobierno que ocupen las oficinas subalternas, vivirán en ellas de los bienes de los desamortizados al Gobierno.

"Art. 2º. Los jefes de guerrillas que dentro de 30 días no depongan las armas y continúen sosteniendo sus fuerzas con empréstitos y expropiaciones, o con cualquier otra clase de explotación, serán considerados como auto-

res de robo cometido en cuadrilla de malhechores.

"El plazo concedido por este artículo, se contará desde el día en que sea publicado por bando el presente Decreto en la capital del respectivo departamento.

"Art. 3º. Los compradores y rematadores de bienes de los rebeldes y tomados por las fuerzas rebeldes, no adquieren dominio sobre la cosa comprada que sus legítimos dueños pueden perseguir en poder de cualquiera que la tengan, sin perjuicio de la acción directa contra el comprador; los cómplices del delito de robo incurrirán además en una multa igual al valor de la cosa comprada ó rematada y la pena de tres (3) años de confinamiento en el lugar que designe el respectivo Juez Civil y Militar del Departamento.

"Art. 4º. Los que por medio de impresos, pinta ó de cualquier otra manera propague noticias falsas que puedan hacer persistir á los rebeldes en su actitud hostil ó los que auxilien con recursos de cualquiera especie, serán reducidos á prisión que sufrarán en las cárceles de Cartagena por el término que determine la rebeldía. Los jefes civiles y militares de los departamentos harán efectivo lo dispuesto en este artículo por simples resoluciones administrativas.

"Comuníquese y publíquese.

"Dado en Bogotá, á 14 de Enero de 1901."

José M. Marroquín.—El Ministro de Gobierno, Guillermo Quintero C.—El Subsecretario de Relaciones Exteriores, encargado del Despacho, Antonio J. Uribe.—El Ministro de Instrucción Pública, encargado del Despacho de Hacienda, Miguel Abadía Mendez.—El Ministro de Guerra, José Domingo Ossa C.—El Ministro del Tesoro, Enrique Restrepo García.

Soy de Su Señoría atento servidor, José Domingo Ospina C. Auténtico.—Mañ D.

—El 1º de Febrero se hallaban en Cartagena el teniente doctor don Carlos Martínez Silva, Ministro Plenipotenciario de Colombia en Washington, y el señor don Tomás Herrán, Secretario de la Legación, en camino al cumplimiento de su misión diplomática.

—A Barranquilla también había llegado en esta fecha el señor para Caracas con el carácter de Ministro Plenipotenciario de Colombia ante el Gobierno de Venezuela.

CABLE

Viaje de unos Ingenieros

OPINIONES RESERVADAS.

Lima, 26.—Los ingenieros ingleses Bennett y Letts, dejaron á Hamburgó el lunes con destino á Lima.

Visitando las importantes minas, manteniendo la más absoluta reserva á sus opiniones.

El único que se sabe es, que ellos, se presentarán un importante sindicato inglés para comprar las minas del Perú.

Partida del Emperador

Hamburgó, 26.—El Emperador dejó este lugar por la noche en tren especial, volverá dentro de pocos días para permanecer aquí tres semanas; durante el día fué á Cronsborg y se despidió de la Emperatriz y del Rey.

Notable descubrimiento

CRISTALES CONTRA INCENDIOS

Liverpool, 27.—Hace algunos años que la fábrica de cristales de Pilkington en Lancashire, está haciendo varios experimentos en la fabricación de un cristal de prueba contra incendios y contra ladrones, y hoy por primera vez ha obtenido suceso, agregándole al vidrio de resaca, potosos alambres y esta composición resistió todas las pruebas del fuego y las de otros agentes violentos.

Puertas de este material han probado ser contra roturas y sujetas á una temperatura de 2,600 grados Fahrenheit, se conservaron en perfectísimo estado, mientras que puertas ordinarias se habían quemado.

Esta nueva composición se espera que será un suceso comercial.

Renuncia del Gabinete

CRISIS MINISTERIALES

Madrid, 27.—El Teniente Coronel Azcárraga, formalmente presentó hoy á la Reina Regente, la renuncia al Gabinete y fué informado que día contingente con los antiguos presidentes de la Cámara

del Senado y á los Diputados, y con los jefes de los partidos.

Se dice que lo hará mañana y que la crisis ministerial será resuelta el viernes.

Preliminares de paz

DOS DELEGADOS PASADOS POR LAS ARMAS

Kendición de los boers

Londón, Miércoles, 27.—El "Daily Chronicle" publica hoy reserva, el rumor de que Kitchener se había encontrado con el General Louis Botta para arreglar los términos bajo los cuales se rendirán los boers.

Fue concedido un armisticio de 24 horas.

El comandante General Boer le confió poder á los otros comandantes para el arreglo.

Según el "Daily Chronicle", el Consejo del Gabinete ayer tomó en cuenta este nuevo turno de los asuntos.

Se dice que el General Louis Botta, se encuentra entre Ermelo y Middelburg y que en un despacho al "Daily Mail" dijo: "quiero todo lo que me ofrezcan de los deseos de los boers". Jefe de Decker y Meyer han sido trasladados por los boers.

Disturbios en la Cámara

ASOCIACIONES DIVERSTAS

La tienda de Lutz Vitzstigma

Los socialistas furiosos

París, 26.—La sesión de la Cámara de los Diputados ha concluido hoy de un modo borascoso.

Hasta hoy la Cámara había discutido la ley de asociaciones con moderación, citando todo lenguaje clásico, era una sola palabra pronunciada en esta noche por el Barón Reille provocó la tempestad en la Cámara.

Los artículos 9, 10 y 11 fueron aceptados por los diputados.

En la discusión del artículo 20 el cual provee que cualquiera asociación compuesta en su mayor parte de extranjeros ó de los de países extranjeros, el exterior lo sean, puede ser disuelta por decreto.

Numerosos arreglos fueron sometidos y Reille hizo algunas proposiciones con el objeto de legalizar cualquiera asociación compuesta de franceses.

Durante el discurso Savary miembro de la Convención Nacional, que estimó la condena de Luis XVI como un aserto, produjo grandes gritos de protesta y Julian Antonin gritó "No tiene que agradecer el asesinato por el hecho de que su aluelo fué hecho entonces Barón."

Refriniéndose al Mariscal Sult, el abuelo de Reille, otros se llamaron con palabras poco respetuosas.

Reille permaneció en la tribuna sin contestar siendo aplaudido por la derecha y vitoreado por la izquierda.

Los miembros de la cámara se gritaban unos á otros.

Bertrand Cadénete y los revolucionarios sociales estaban furiosos con Jean Plachon, republicano moderado, y se levantaron para estropearlo; los ugieres fueron obligados á arrojarse entre ellos para separarlos.

Dos hombres contuvieron á Cadénete el cual gesticulaba desmoldando en su dolo los puños á Plachon.

Era un verdadero pandemonio la escena; que dejamos narrada.

La campaña del presidente Deschanel, continuaba sonando vigorosamente.

Resolución del Ministro Bryan

ESTRAGO DEL VIEBRO AMARILLA Y FLAGRA RUBICUNDA

Río Janeiro, 26.—El Ministro Bryan ha resultado remitido al departamento de estado, una memoria de lo sucedido, en la exposición de Porto Alegre durante la primera quincena de Febrero.

Han habido en Río Janeiro 642 incendios y 516 muertos de los cuales, 22 han sido ocasionados por la fiebre amarilla; 3 por la plaga. Manuel Victor Pererin, antiguo Vicepresidente ha sido nombrado representante del Brasil en Montevideo en el Congreso Científico Americano.

Movimiento del Mercado

Río Janeiro, 26.—Se han embarcado 2,000 sacos de café para Nueva York y 4,405 para Nueva Orleans.

Los ventas ayer han sido de 7,000 á 8,900.

El Mercado hoy en calma.

Santos entregó 17,268 sacos, embarcó 23,724 y recibió 35,000.

Existencia 11,354.

Proximo medio fine 6700.

Invitación de tiradores

LLEGADA DE UN VAPOR

Buenos Aires, 26.—La sociedad de tiradores ha recibido una invitación para concurrir al desafío internacional que tendrá lugar en Jersey.

El vapor "Helyetians" procedente de Nueva York llegó hoy.

AVISOS DEL DIA

Poder

Los señores J. Guillaumet & Ca. de esta plaza, han conferido al señor Antonio Bigné, para que los represente en todos sus negocios mercantiles.

La escritura de mandato se otorgó en mi registro el 26 del corriente.

Guayaquil, Febrero 27 de 1901.

Prórroga

Los señores Bartolomé Vioro, Linares García y César Niñi, por escritura pública autorizada por mí, han prorrogado hasta el 31 de Marzo de 1902, el plazo para la liquidación de la extinguida sociedad "Vigilante, García & Niñi", debiendo continuar como liquidador el señor García. Se consideran vigentes por todo el tiempo de la presente prórroga, todos los poderes que hubiese conferido en su carácter de liquidador.

Guayaquil, Febrero 28 de 1901.

Francisco Frías

(Q. D. D. G.)

dan los más sinceros agradecimientos á todas las personas que se dignaron acompañar el féretro al Cementerio Católico.

Guayaquil, Febrero 28 de 1901.

NOTICIAS LOCALES

Almanaque

Jueves, 28.—Ramón fundador, Macario, Rufo y Teófilo, mártires.

Movimiento de luna

La Luna..... el 6.

Vapores de depósito en el 6.

"El Bolívar" sale hoy para Babayoyo, Baracú y Catarama, á las 10 3/4 a. m.

"El Duque" saldrá mañana para Danle, Balzar é intermedios, á las 12 m.

Bombas de guardia

Compañías de guardia de depósito las comparten "Luzarraga" N.º 7 "Aspiaz" N.º 18.—Ayudante de ronda, Alcjo. Matud.—El "Nariño" saldrá ligeros pertenecientes á esa parroquia (con encomiendas).

Entran

Del Arroy, Cañar, Loja y demás lugares pertenecientes á esas Provincias (con encomiendas).

De Daule y demás lugares pertenecientes á ese Cantón (con encomiendas).

De Nariño y demás lugares pertenecientes á esa parroquia (con encomiendas).

Paral Carchi, Imbabura, Pichincha, Tungurahua y demás lugares pertenecientes á esas provincias (por el "Cuzco Chimbo" sin encomiendas y con otras certificaciones) á las 5 p. m.

"Guay" y "Artístico"

Ha visitado en nuestra mesa de recepción el N.º 14 de este interesante "cuadro", correspondiente á la semana quincena. Su material de lectura consta del siguiente sumario:

Texto.—En el album de la señora Angela Carbo de Maldonado, poesía, por Miguel Valverde; Ilmo. doctor Manuel León, por Pedro Pablo Garza; N.º 15, poesía por J. V. V.; "El Biber y Cisneros"; N.º 16, por J. Trajano; Merit. Adonación, por Alejandro Andrade Coloma; A. Sofía, por Amadeo Luqueta; Por un Siglo, por Modesto Chávez Frías; Modesto, poesía por César Borja; Tus ojos, poesía por M. Díaz; Para Adeline, por J. V. V.; A mi esposa, poesía por Augusto Carbo; Merit. Adonación, por C. Gerroffolles, por M. Gallo; Nariño; Folletín, por Francisco Garza.

Grabados.—Ilmo. doctor don Miguel León, señora Rosa Venegas Ríos, Señora América Lozada Sánchez.

Dogrifica

A las 12 m. de hoy ocurrió una desgracia en el pueblo del Nigro, según vamos á referir.

COLOMBIA

En Panamá ha fallecido el señor Marcus Ascoli, francés, socio principal de la razón comercial Ascoli Hermanos & C.º que giraba en París, San Salvador y Panamá.

—El Gobierno con fecha 14 de Enero de los corrientes, dictó un Decreto de carácter legislativo, del cual copiamos la parte dispositiva:

"Art. 1º. Los proyectos de Gobierno que ocupen las oficinas subalternas, vivirán en ellas de los bienes de los desamortizados al Gobierno.

"Art. 2º. Los jefes de guerrillas que dentro de 30 días no depongan las armas y continúen sosteniendo sus fuerzas con empréstitos y expropiaciones, o con cualquier otra clase de explotación, serán considerados como auto-

NOTAS

INQUIRIENDO pormenores acerca de los derrochamientos de pino importados por el "Guayaquil and Quito Railway Co.", se me ha asegurado que los efectos de los trozos de pino que han llegado últimamente, y á los que nos referimos en días anteriores, servirán como dormientes, pero tan sólo en los puentes de hierro que ha empezado á armar dicha Compañía.

A nuestra vez, cumplimos hacer presente que en ninguna alianza del contrato consta salvadad alguna al respecto; pero la ónica que trata de dormientes, describe de manera clara la calidad, grueso, largo, etc., de la madera que debe emplearse para ese fin.

Hemos recibido un folleto impreso en que consta la Memoria que el Consejo

del

del

MODELOS ESCOJIDOS

EN

Sombrenos, Blusas y Enaguas de seda

PARA SENORAS

HA RECIBIDO "EL LOUVRE"

M. A. ROIZ & Co.

Guayaquil, Enero 18 de 1901—3 m

El peón Flor Atoche, sin ser empleado del ferrocarril se acomodó á recoger charcos carros, pero con tanta mala suerte que se malogró la mano.

Algunos pasajeros que venían en los carros acudieron en su auxilio y lograron quitarlo del peligro, pues de lo contrario hubiera sido un fatal caso.

El peón fue traído en el mismo tren hasta Durán, de donde se embarcó al vapor "Colón" que lo condujo á esta ciudad.

Fue llevado al Hospital Civil.

Club Internacional

Por algún tiempo ha permanecido en el local del Club Internacional de Tiro al Blanco, pero parece que hoy tratan los miembros que lo componen, de darle vida nuevamente y trabajar con entusiasmo por su adelanto.

Con tal motivo se trata de conseguir los altos del depósito de la compañía "Olmedo," para instalar allí su local, según está acordado desde hace algún tiempo.

Retreta

Si el tiempo lo permite esta noche tocarán retreta en el Parque Seminario las bandas militares; y caso que esto no suceda lo harán en la prevención de sus respectivos cuarteles.

Aclaración

El señor Reynaldo Saenz de Viteri, intituto de Balaio, nos ha manifestado que la escuela que está á su cargo no funciona en la actualidad, por estar sus alumnos en vacaciones; y que además él no goza de gratificación alguna de los familiares con quienes él se refiere en nuestros edictos de ayer.

Comisaría Municipal

Se ha ordenado al señor Juan Alfieri, para que haga componer el portal que dá á su establecimiento en el malecón.

—Se han notificado á las siguientes personas para que rellenen con cascajo los patios de sus casas: Julián Sánchez, en la intersección de las calles de "Chanduy" y "Aguirre"; Simón Peña, en la calle de "Chanduy" n.º 102; Rosario Santestevan, calle del "Morro", n.º 196.

—Se multó á Armando Vergara, por tener en su casa un pozo convertido en letrín.

—Se ha ordenado que abran desazúes en sus casas á los siguientes propietarios: Ramón Márquez, calle de "Chanduy" n.º 118; Antonio Durán, calle de "6 de Marzo".

—Se multó á la señora de Campodónico, por tener un solar sin cerca en la 2a. cuadra de la calle del "Morro", y que sirve en la actualidad para depósito de inmundicias.

—Se ha ordenado que el señor N. Ordóñez propietario de una casa ubicada en la calle del "Morro", haga limpiar el patio de su finca que se encuentra descuidado.

—Se enviaron al corralón municipal dos yeguas, dos chanchos, un macho y cuatro borros, por vagos.

Gobernación de la Provincia

El Ministerio de Policía acaba recibido del cuadro demostrativo del movimiento de la Policía ambulante, durante el mes próximo pasado.

—Se ha ordenado se permita el tráfico á las carretillas de la Aduana, para el buen servicio.

—Por el correo rápido llegó ayer el nombramiento de Administrador de correos de Daule, para el señor don Santiago Cedillo, así como para telegrafistas de dicha villa, al señor Tiburcio Hoyos.

—Han sido nombrados inspector y subinspector de la Policía ambulante de Chimbo, los señores Antonio Aspizur y Pedro P. Villegas, respectivamente.

Noticias varias

Hay gran abundancia de pestas de plomo puestas en circulación, las que están ocasionando inmensos perjuicios á las personas que por su distracción las reciben.

—Ayer se arreglaron los relojes públicos por el cronometrista del vapor "Maipo".

—Mañana funcionará en la parroquia del Sagrado, el Juegado de Matrimonio.

—Se ha ordenado á los Administradores de Aduana, que no den guías de exportación de tabaco, mientras no presenten el recibo de los colectores nombrados por la Sociedad de Crédito Público.

—El señor Isidoro Cornejo, se ha excusado de aceptar el nombramiento de Procurador de los bienes eclesiásticos del cantón Yaguachi.

—El hoyo habrá confirmaciones en la Central, por las mismas razones que indicamos en nuestra edición del domingo pasado.

—Se siguen construyendo casas en las faldas del cerro de Santa Ana, sin guiar se por ningún plano y aquello es un verdadero maremagnum y en caso de un incendio no quedaría una sola casa.

—Se ha nombrado ayudante de la

compañía de bomberos "Bolívar", al señor Alberto Leiza Franco.

—El comité de la estatua de Colón no dá señales de vida, pues hace cuatro años que no se reúne.

—Han llegado para la imprenta del ferrocarril, 8 faridos, conteniendo fotografías para sus hospitales, así como setos; y cinco piezas de acero para puentes, las que han sido despachadas libras de derechos.

—Los arribos de cacao son muy pequeños, pues la cosecha viene atrazada.

En breves días se inaugurará el internado de la Escuela de Artes y Oficios de la Sociedad "Filantrópica del Guayas".

—Se asegura que el doctor Vicente Paz será propuesto en la terna, para que ocupe la vacante del Ministerio Fiscal de la Corte Superior de esta ciudad.

—Esta noche á las 8 se reunirá la Junta General de accionistas de la Sociedad de Crédito Público.

—Se están rematando algunos impuestos municipales.

Ayer fueron cubiertos de sus haberes los soldados del batallón "Guayas n.º 2".

—El domingo se inauguró el "Club Guayas".

—El Ministro de Hacienda señor Tomás Gagliardi, está preparando su viaje de regreso á Quito.

—Ayer se benefició en el canal 46 veces para el consumo de la población.

—Ayer á las tres p. m. alborajó el muelle del vapor "Olmedo", una señora llamada Dolores León, sufrió una caída, cayéndose la mano izquierda.

—Hoy se reunirá en su propio local la familia de los señores de Guayas.

—Esta noche se celebrará sesión el club "Unión Ciclista".

Muerte repentina

Ante noche, á las 9, falleció de un modo repentino en su habitación situada en la calle de San Alejo, casa del señor Claudio Campuzano, un carpintero llamado Francisco Mirado.

Los médicos de Policía practicaron ayer el respectivo reconocimiento médico legal del cadáver.

Jurado 1.º de Letras

Fébrero, 26.—Eduardo Mosquera, por robo; se ha corrido traslado al Agente Fiscal.

—Manuel Pagnay, por robo de madero, se ha ordenado se entregue el proceso al señor Agente Fiscal, para que formule su acusación.

—Alberto Diker, por allanamiento, se ha ordenado se entregue el proceso al señor Agente Fiscal.

—Abelardo Espinoza, por homicidio; se ha negado la pronería en el juicio al señor Luis F. Montalvo, por no haber comprobado su pronería.

Jurado 2.º de Letras

Contra el autor ó autores del robo hecho á bordo del vapor "Fulgimint", se dio por terminado el sumario y se ha corrido vista al señor Agente Fiscal.

Juan Mondragón, por homicidio; se ordenó se entregue el proceso al señor Agente Fiscal.

Juan Luna, por heridas á Feliciano López, se ha ordenado que la madre superior del Hospital Civil, informe qué médicos fueron los que asistieron al agraciado á fin de que rindan el respectivo informe de ley.

Hérido

A las 6 de la mañana de ayer, se promovió un escándalo muy serio en la calle de Santa Elena, por varios individuos que se encontraban embriaguados. Uno de ellos llamado Nicolás González, tomó una varilla de hierro y le dió con ella á Pedro Díaz, ensañándole dos roturas en la cabeza.

El agresor fué conducido á la Policía, y se encuentra á órdenes del Comisario señor Castro.

Los médicos de Policía reconocieron ayer al herido y hoy presentarán su informe.

Vapor del Norte

El mártir de las ocho de la noche, salió del puerto de Payta el vapor inglés "Santiago".

—Hará escala en Tumbes, y llegará á este Puerto el día viernes, en las primeras horas de la tarde.

Sepelio

A las 3 1/2 p. m. de ayer, se verificó el sepelio del señor Francisco Frias, que dejó de existir en la tarde del martes.

—Presidió el duelo el hermano del extinto señor Toribio I. Frias.

El acompañamiento fué numeroso.

Un hijo quemado

A las 3 de la tarde de ayer, llegó en una canoa, procedente de Samborombón, el menor de 15 años Pedro Soto, quien sufrió una quemadura de 4da. partes, en la hacienda de los señores Olayo, cerca del mencionado pueblo, á causa de haberle caído una olla con agua caliente.

El citado Soto, tiene quemada las manos, las piernas y parte del abdomen. Su estado es de gravedad.

En una hamaca fué conducido á la casa de sus parientes, situada en la calle de "Luque".

Camatería Católica

Inhumaciones.—Fébrero 26.—Módesto Danguilas, 5 años, fiebre; Dolores Bohorquez, 7 años, id.; Francisco Cruz, 1 año, id.; Pedro Atoche, 4 años, id.; Manuel Cruz, 2 años, id.; Carlos Salazar, 6 años, id.; Vicente Montoya, 7 meses, id.; Victoria Albuja, 3 meses, id.; Alfredo Florencia, 22 años, enteritis, y Alfredo Brakenyer, 50 años, id.

Salida de tropas

En el tranío "Olmedo" que salió para Machala, se dirigen á ese punto 30 soldados del batallón N.º 61 de guardias nacionales, al mando del teniente L.º Pérez, quienes van á reforzar la guarnición de esa plaza.

Vapor del Norte

El vapor chileno "Maipo", procedente del Norte, arribó á las 10 m. de ayer. Ha traído los siguientes pasajeros: de Panamá, E. Campbell, G. Campbell, W. Lutz y señora, Julia Carrazna, J. C. Sheparel, R. Huet, H. Daris y M. Grovets.

En cubierta: 15 personas.

En tránsito: A. Wibres, J. Ortiz V., N. Rodríguez, José M. Pasquel, C. Acosta, A. J. Bernuth, H. Meir, J. Barkas, C. Solmero, M. Dingell, Cornejo Kindano, L. England, Ruño Velarde, D. Bangh y B. Smith.

Notas personales

Han partido para Payta los señores Aparicio y Iruja Iglesias y Manuel Serrano.—Se encuentra de regreso del interior el señor Juan Alcides Murillo.—Ayer se verificó el sepelio del señor Ignacio Cordero.—En el vapor inglés "Arequipe", seguirán viaje á Europa el señor José Guillmet, en unión de su señora esposa.—Se encuentra algo indispuesto de su salud el señor doctor Antonio José Queredo.—Abordó del vapor chileno "Maipo", parten al Callao los señores doctor Samuel Mora é hijo, y Carlos Rabadán.—Ha partido para Puná el doctor Micoico Sacoma.

Tránsito

Mañana tendrá lugar la reunión del jurado que debe fallar la causa seguida contra José Preciado, marino de la Capitana del Puerto, acusado de la muerte del celador de Policía, ocurrido el 2 de Abril del año 1900.

El doctor César D. Lavastino, es el defensor del indiciado Preciado.

Actas Municipales

Está en circulación el número 803 de esta publicación, correspondiente al 22 de Diciembre del año pasado.

—Su material de lectura es interesante y consta del siguiente sumario:

1.—Actas Municipales. Acta de la sesión extraordinaria del 17 de Diciembre de 1900.

2.—Documentos.

3.—Actas Municipales. Acta de la sesión extraordinaria del 29 de Diciembre de 1900.

4.—Bibliotecas Municipal.

Ojo al aviso

Las personas que tengan asuntos pendientes con la Administración de Correos de esta ciudad, se servirán pasar á aclararlos, á fin de deslindar responsabilidades.

Guayaquil, febrero 26 de 1901.

S. v. Benigno S. Caldera, Administrador.

JUAN M. BRINETS, "Municipalidad" N.º 212. Consultas de 12 á 1 p. m.

Dr. Manuel C. San Miguel
ABOGADO.
Calle de la "Municipalidad" número 130, frente al río como el polvorista de la casa de los rematistas Casas y Rubio.
Horas de oficina: de 9 á 11 a. m.; y de 1 á 5 p. m.
De fuesa gratis para los pobres.

Quito, Noviembre 29 de 1892.

Señores Scott y Bowne, Nueva York.

Muy S.ª señores: Tengo la satisfacción de decir á Uds. que cuantas veces he usado su preparación conocida con el nombre de Emulsión de Scott he quedado muy contento de los resultados.

Soy de Uds. alma y S.ª.

LINO CORDERO.

El Señor Doctor Cordero es Profesor de Farmacia y Toxicología en la Universidad Central de Quito. Su opinión es muy autorizada.

En el tranío "Olmedo" que salió para Machala, se dirigen á ese punto 30 soldados del batallón N.º 61 de guardias nacionales, al mando del teniente L.º Pérez, quienes van á reforzar la guarnición de esa plaza.

En el tranío "Olmedo" que salió para Machala, se dirigen á ese punto 30 soldados del batallón N.º 61 de guardias nacionales, al mando del teniente L.º Pérez, quienes van á reforzar la guarnición de esa plaza.

En el tranío "Olmedo" que salió para Machala, se dirigen á ese punto 30 soldados del batallón N.º 61 de guardias nacionales, al mando del teniente L.º Pérez, quienes van á reforzar la guarnición de esa plaza.

En el tranío "Olmedo" que salió para Machala, se dirigen á ese punto 30 soldados del batallón N.º 61 de guardias nacionales, al mando del teniente L.º Pérez, quienes van á reforzar la guarnición de esa plaza.

En el tranío "Olmedo" que salió para Machala, se dirigen á ese punto 30 soldados del batallón N.º 61 de guardias nacionales, al mando del teniente L.º Pérez, quienes van á reforzar la guarnición de esa plaza.

En el tranío "Olmedo" que salió para Machala, se dirigen á ese punto 30 soldados del batallón N.º 61 de guardias nacionales, al mando del teniente L.º Pérez, quienes van á reforzar la guarnición de esa plaza.

Crema de "Hazelina"

Contiene los principios activos de la Hamamelis Virginica y es el mejor específico para la curación de contusiones, torceduras, inflamaciones locales, quemaduras y heridas. Su uso externo ó interno, ha sido altamente recomendado por los Médicos para el alivio de hemorroides. Tiene un olor y paladar muy agradable y es enteramente inocuo.

Crema de "Hazelina"

Es una preparación exquisita para el Tocador, combinando las propiedades emolientes naturales de la gasa purificada de la lana de cordero (Lanolina), con las Influencias calmantes y curativas de la Hamamelis. En los casos de una aspereza del cutis de la cara ó de las manos, grietas y afecciones del cutis en general, no tiene rival.

De venta en todas las Droguerías y Farmacias.

Preparada exclusivamente por
Burroughs Wellcome & Co.,
LONDRES Y NUEVA YORK.

De venta en la Oficina Alemana.

En el remate de Casas y Rubio venden reclinatorios nuevos de último sistema. \$ 8 1/2.

Rematista Casas y Rubio ofrecen artículos á precios que por lo barato no tienen competencia.

En el remate de Casas y Rubio la casa de confitearía, que vende todo bueno y barato.

Casa y Rubio rematistas.—Se ocupan de realizar toda clase de negocios y se ocupa particular por medio del martillo.

Escritorios americanos, ninguno vende á los precios que venden Casas y Rubio.

Juegos de Muebles Americanos venden Casas y Rubio rematistas.

Ejemplos de todas clases tienen siempre Casas y Rubio rematistas.

Pargués venden á precios que parece imposible Casas y Rubio.

Casa y Rubio rematistas, desean que tanto el rico como el pobre visiten la casa y encontrarán la diferencia de precios de otros establecimientos.

Ochetas, frazadas, medias, camisetas, ponchos, siempre encontrarán un surtido en casa de los rematistas Casas y Rubio.

Atentos para planes venden baratos Casas y Rubio rematistas.

Bules y cajas de todos tamaños venden Casas y Rubio rematistas.

Quiéran ustedes comprar bueno y barato, pues bien, visiten la Casa de Remate de Casas y Rubio, Miércoles, entre 9 de Octubre y General Villalba.

Realizamos papel usado, por metro, á 15 cts. libro, y por mayor, á 10 cts. Durante un mes solamente.

Dr. José María Iturrakere
Calle de la "Municipalidad" N.º 79.

LA EMULSIÓN DE SCOTT

¿Por qué maltratar el estómago exigiéndole la digestión del aceite de hígado de bacalao simple, cuando se puede tomar en la EMULSIÓN DE SCOTT el mismo aceite ya digerido en parte y listo para su inmediata absorción por la sangre? Se parece a la leche y es casi tan fácil de tomar. Lo primero que se advierte es un aumento de fuerza y más energía vital.

Cuando hay pérdida de carnes, palidez, debilidad y depresión de la vitalidad, aceite de hígado de bacalao é hipofosfitos es lo que se necesitan. Cualquiera buen facultativo os lo dirá, agregando que la EMULSIÓN DE SCOTT es lo que necesitáis.

El aceite de hígado de bacalao es un alimento admirable, a la vez que una excelente medicina. Los hipofosfitos dan vigor y fuerza al cerebro y los nervios, y combinados, como lo están, con el aceite de hígado de bacalao, hacen de la EMULSIÓN DE SCOTT un remedio de un valor incalculable como productor de carnes.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

Estáse la legítima de Scott con el envoltorio completo en que aparece la fotografía del pescador que lleva sobre los hombros un gran bacalao.

Cuando llegó la Policía el mencionado Navillo había emprendido la fuga. Vapor "Quito".
A las 8 llegó el vapor "Quito" procedente de Babahoyo, con los siguientes pasajeros: León Valle y señora, T. Durán, N. Peña, B. Rendón y M. Parodi. En 2a 15 personas.
Loco forático.
A las 8 1/4 se presentó en la fonda de asistidos, situada entre las calles de "Aguirre" y "Pedro Carbo", Mario Estrella, individuo que se encuentra atacado de enajenación mental, desde hace algún tiempo. Pidió una taza de café y cuando ésta le fué servida, se acercó un individuo, con el objeto de tomar un vaso de agua, pero por un descuido se le derramó en la mesa, bañándole el pantalón de Estrella.
Este se enfureció y levantándose de la silla, descargó una trompada contra el individuo mencionado. Acto continuo salieron tres en defensa del atacado y cerraron á golpes á Estrella.
El escándalo que se formó fué muy suculto: los compañeros salieron á todo escape, de miedo que el loco les cortara el cuello; otros acudieron en busca de la Policía y cuando ésta llegó cargó con él á chiróna.

Estrella, es el mismo de quien dimos cuenta en nuestra edición de ayer, que el martes en la noche cargó á pescadores contra Bernabé Murillo, en momentos que este traefaba por la calle de "Rocafuerte".

Matrimonio
A las 8 1/2 contrajo matrimonio en la Iglesia de la Merced, la señora Luisa Ríos viuda de Noboa, con el señor Manuel Herrera.
Sirvieron de padrinos, el señor Juan A. Larreta y la señora Dolores de Larreta. Bendijo la unión el cura Galarza.

Sesión
De 9 á 10 1/2 tuvo lugar la sesión del Directorio de la Sociedad "Hijos del Trabajo" presidida por el señor Eledoro P. León, con asistencia del Vice presidente, Fidel Mosquera; tesorero, Pedro Ispizua; Secretario, Erasmo Guillén y 9 vocales.
—Se aprobó el acta de la sesión anterior.
—Se resolvió que la Sociedad no cambie de local, como se había resuelto anteriormente, por haber el señor Dionicio Garcés Quinteros, propietario de la casa donde está funciona en la actualidad, hecho una rebaja del valor del arrendamiento.
—Se leyó una nota del I. Concejo, dando cuenta que el Síndico Municipal, está plenamente autorizado para la celebración del contrato de donación del solar que la Municipalidad ha cedido.
—Se resolvió comunicar esto al Síndico de la Sociedad doctor Camilo Andra de S.

—Se nombró Bibliotecario al señor Manuel de J. Caamaño, y se aceptaron como socios activos á los siguientes señores: Victor M. Pereira, Manuel Rodríguez, José Muñoz, Tránsito Sánchez, Filomeno Maquillón A. y señorita Rosa Eliza Bravo.
Vapor para el Sur.
En la madrugada zarpo con rumbo al Sur el vapor chileno "Maipó". Lleva los siguientes pasajeros:
A First: Manuel Serrano, señora y niños, Aparicio Ploza I., Juan B. Nieto, señora y niños.
Para el Callao: Manuel Horta, señora é hijo, Samuel Mora é hija, Rosario B. de Sarasti, Carlos Robalán y Juan de D. Franco.
A Pacasmayo: Andrés Saenz.
A Paita: Antonio Gorgevich.
En cubierta: 15 personas.

COMUNICADOS
POR S 1310
Conste que he recibido mil trescientos diez suaves, de mi paisano José Chemberg, asáido, por todos los derechos que tengo, yo José León A. en la cochera de labandería que está situada entre las calles de Luque y Ciudad, primera cuadra, y que ha sido entregada en el mes de Mayo del año pasado 1900, dándola, cedéndola, y traspasándola por la cantidad expresada arriba. Al firmar en la presente fecla, me separo y aparto de dicho establecimiento debiendo continuar solamente poseyendo José Chemberg, por todo lo que me pida, también el uso del agua potable, salud y aseo de ellos. Declaro: que nada tengo que reclamar y firmo este documento, y si algún más hubiese que reclamar por algún evento, todo lo doy aquí por concluido en favor de mi paisano Chemberg, en este escrito, ante los testigos presenciales que se expresan más abajo con el infrascrito que suscriben en la fecha.
Guayaquil, Febrero 26 de 1901.
José León Ahlam
Testigo.
Arturo H. Wuan
Tomás C. Garay
4 veces.

English section
Cable news
PERU
Lima, 26.—The English engineers Bennett and Letts left Huanchaca for Lima on Monday. They visited various important mines, maintaining absolute reserves respecting their opinions and intentions, but it is known they represent an important London syndicate to purchase the mines of Peru.
GERMANY
Hamburg, 26.—The emperor left here on special train this evening and will return in a few days to stay for three weeks. During the day he went to Cronberg to take farewell of the empress and the king.

Gran Casa de Remates DE CASAS Y RUBIO Casa de confianza

Se compran muebles nuevos y usados, pianos y se reciben toda clase de mercaderías á comisión. Se venden propiedades, terrenos, cochavachs, y se adelanta dinero sobre mercaderías en general.
—¡VER PARA CREER!—

ENGLAND
Liverpool, 27.—For some years the Pelkington glass works of Lancashire has been conducting a series of experiments designed to produce fire-proof and burglar-proof glass. To day for the first time the experiments are crowned with success to melted glass and powerful wire added and this composition resisted all attempts at fire or other violent agencies. Doors of this material proved to be unbreakable and when subjected to 2500 degrees Fahrenheit remained unaffected while ordinary doors grew red hot.
The new composition is expected to be a great commercial success.
London Wednesday.—The Daily Chronicle published under reserve a rumor that Kitchener met general Louis Botha to arrange the terms under which the boers will surrender.
An armistice of 24 hours, will be granted to the boers.
The commander in general enable him to confer with the other commanders.
According to the Daily Chronicle the cabinet council yesterday considered this new turn of affairs.
It is reported that general Louis Botha between Ermelo and Middleburg according to a dispatch to the Daily Mail from Pietermaritzburg, said that two peace delegates from Belfast Messrs Dekk and Meyer had been shot by the boers.

SPAIN
Madrid, 27.—Lientenant general Azcárraga formally presented the resignation of the cabinet, to day to the Queen Regent who informed him, she would confer with the former president of the senate and Chamber of Deputies and with the leaders, beginning to morrow, it is believed that the ministerial crisis will be solved by Friday.

FRANCE
Paris, 26.—The session of the Chamber of Deputies ended in an uproar scene.
Heretofore the chamber discussed the law of association bill with moderation and avoiding the inflammatory language but a word uttered this evening by the baron Reille provoked the storm which raged at the chamber.
The articles 9, 10 and 11 of the bill were adopted. The deputies began to discuss the article 20 which provides that any association composed mainly of foreigners or whose headquarters

were abroad may be dissolved by decree; numerous amendments were submitted to this class until Reille moved an amendment with views of legislation to any association management which will be composed of frenchmen. During speech quoted from Savary a member of the national convention who stigmatized the condemnation of Louis XVI as assassin, the associates once burst in loud protests and Julien Antonin shouted, you have to thank that assassination for the fact that your grandfather became a baron, referring to Marshall Soult, the grandfather of Reilles, others called him with objectionable words. Reille remained in the tribune without replying. The rights cheered him while the lefts booted at him.
Members shouted at each other across the floor chamber.
Bertrand Cadeneau who is a revolutionary and socialist fell in a furious rage at report from Jean Plichon who is a moderate republican and rushed to strike him until the ushers threw themselves between them. Two men held back Cadeneau who gesticulated wildly and shook his fist at Plichon until the sound of president's bell, although deschannel, kept shouting vigorously.

BRAZIL
Rio Janeiro, 26.—The minister Bryan has resolved to remit to the State Department all the reports on Porto-Alegre exhibition during the first fortnight of February. There were at Rio Janeiro 642 births and 516 deaths of which 22 were by yellow fever and 3 from the plague.

Manuel Victorio Pereira, former vice-president has been appointed representative of Brazil at Montevideo in the Latin American Scientific Congress.
2,000 bags of coffee had been shipped for New York and 4,405 for New Orleans.
Sales yesterday amounted to 7,000 at 8,900 reis.
Market to day calm.
Santos deliveries have been 17,268; shipment 22,756 and sold 35,000 bags. Stock 11,354 bags.
Good average firm 5,900.
ARGENTINE REPUBLIC
Buenos Ayres, 26.—The Rifle association received an invitation to concur to the international shooting which will be held at Jersey.
The steamer "Helvetian" arrived from New York.

Cartas
Los señores Teñilo Vivar Cueva y E millo Arancibia, tienen una carta en esta imprenta, los que pueden ocurrir por ella.

Movimiento del Puerto
El "Olmedo" salió para Puná, Machala y Santa Rosa, á las 3 1/2 p. m. con los siguientes pasajeros: Tomás Macías y señora, Mercedes Tola, Mercedes V. de Santos, Julio Lucerna, J. Molina, A. Chica, Mercedes Bravo, A. Escala, Dr. Miseno Saona, A. López, J. Grijalva. En 2a 15 personas.

—El "San Antonio" salió para Naranjal, á las 3 p. m., fletado por el señor Ezequiel Calle.
Lleva los siguientes pasajeros: M. Ugarte, B. Astudillo, R. Ramos y B. Solórzano.
—El vapor inglés "Chile", procedente del Norte, saldrá del puerto de Panamá, mañana á las 5 de la tarde y llegará el próximo martes.

—Ayer han entrado las siguientes bañadoras: de Payana, "Jordá"; y del Manglar, "Zoila Victoria" y "Buena Esperanza".
Salieron: para Sabana Grande, "Flor de Bala"; para Puná, "Rosalina" y para Payana, "Independencia".

SERVICIO DE LA NOCHE
Entre marido y mujer
A las 7, el cochero Antonio Navillo, dueño de una cochacha antigua situada entre las calles de "Caridad" y "Luque", tuvo una ríña con su mujer Zoila Guillén, por causas que el público no dejará de comprender.
Encolerizado Navillo, sacó una navaja de barba é intentó acometer á la mujer, pero al comprender ésta lo mal parado que iba á salir, puso pies en polvorosa.

ro sobresaliente, buen jugador... y tenía mucho ingenio.
—Cabalmente queria yo hablar de él á Vuestra Majestad.
—¡Bah! dijo Carlos IX como si lo extrañase mucho. ¡Ah! sí, añadió, me han dicho que se ocupaba algo de brujería, y que hasta os había hecho muy buenas predicciones; ¿es verdad eso?
—Esta noche se lo contaré á Vuestra Majestad, dijo la reina y se apeó. Se dirigió á su aposento, mientras que Carlos IX, que se reía como un paje en sus adentros, subía á su cámara. Margarita le aguardaba en la pieza que precedía á su dormitorio.
—¿Y bien? preguntó Carlos IX.
—Ya está hecho, respondió Margarita. —Está ahí.
—¿Ha podido soportar el viaje?
—Perfectamente, y Mirón responde de su curación...
—¡Bravo! murmuró el rey.
—Y si Vuestra Majestad continúa dispensándole su protección, añadió la princesa.
—¡Ah! querida mía, repuso el rey, no dejaré de costarme trabajo. Margarita se estre meció. —Tendré que bregar mucho con vuestra madre; todo el día ha estado muy risueña conmigo, y ya sabes que cuando ella se reía...
—Hay pañales y veneno en el aire, murmuró Margarita.
—Pero tranquilízate, hija mía, dijo el rey, seremos fuertes... y astutos.

inclinó, y le dijo: —Os comprendo... quisierais que también fuese al Louvre la hermosa Sara Liorot.
—Ciertamente, repuso Enrique con la mayor ingenuidad, para que no vuelva á caer en las garras de Renato.....
—Y para tenerla á vuestro lado...
—¡Silencio!
La recomendación de Enrique era inútil, pues en aquel momento se abrió la puerta y entró la princesa radiante de alegría.
.....
Algunas horas después regresaba al Louvre el rey Carlos IX desde el bosque de Saint Germain, en donde había corrido y acorralado un cervo con diez puntas. La reina Catalina cabalgaba á su lado, en medio de un grupo de cortesanos. El rey estaba de buen humor y la reina madre muy risueña. Para que el rey estuviera de buen humor, era menester que concuerriera estas tres circunstancias: una buena noche durante la cual no hubiese sufrido de su mal de corazón; un buen día de caza durante la cual no hubiesen perdido los perros el rastro, y cosa más difícil aún, que Catalina de Médicis hubiese olvidado hablar á su hijo de política y de dimensiones religiosas. Estas tres circunstancias, felizmente combinadas aquel día, hicieron de Carlos IX, príncipe áspero y violento por lo regular, un monarca amable y lleno de indulgencia.
Para que la reina Catalina estuviera risueña, era menester también tres cosas; pe-

MEDIO DE SANEAR EL AGUA

Y DE PRESERVARSE SEGURAMENTE DE LAS ENFERMEDADES EPIDEMICAS

Todo el mundo sabe que los médicos están hoy decaído en reconocer que la mayor parte de las enfermedades epidémicas, tales como la fiebre tifoidea, la disenteria y el cólera, lo mismo que la influenza y la gripe se transmiten por el agua, pues, en efecto, ésta contiene una infinidad de animales llamados microbios, algunos de los cuales son los gérmenes de las enfermedades más peligrosas; de donde se infiere que un agua es mala cuando contiene malos microbios.

A esto obedece el que desde hace treinta o cuarenta años haya sido preocupación constante de los municipios el llevar á las poblaciones importantes las aguas de los manantiales, pues generalmente son muy puras y no contienen malos microbios, habiéndose hecho con tal motivo y sin vacilaciones de ningún género gastos cuantiosos que representan cientos de millones.

Cuando se carece de un agua muy pura, sobre todo si se trata de un país en que reina una epidemia cualquiera, lo más prudente para preservarse del contagio es sanear el

agua que se bebe. Es una precaución que no deberá tomarse del mismo modo, en la época de los grandes calores en que se siente tanta necesidad de beber, muy particularmente cuando se es agricultor ó obrero. En tales casos, lo más prudente es hacer hervir por espacio de algunos minutos pero todo el mundo no puede siempre hacer hervir el agua que le da de beber, ni asegurarse tampoco que esta operación ha sido bien hecha.

El medio más sencillo, el más económico y el más seguro de sanear el agua es adicionarla un poco de agua Alquirán, pues el Alquirán mata los microbios que son la causa de todas nuestras enfermedades graves, preservándonos, por consecuencia, de ellas. Tiene, pues, la propiedad de convertir en sana y saludable el agua que bebemos y nos garantiza, por lo tanto, contra las epidemias.

Como autoridad en su apoyo de lo que acabamos de decir bastamos citar una, por cierto muy elevada y admitida por todos los médicos: la del Dr. Bouchardat, antiguo presidente de la Academia de Medicina de París, el cual dice en l'Annuaire de Thérapeutique, lo que sigue: «El uso habitual y cotidiano del Alquirán constituye un preservativo excelente contra un gran número de enfermedades, sobre todo contra las enfermedades epidémicas. » En otro tiempo se acostumbraba á poner

brava con una gran cantidad de agua, y se agitaba la mezcla dos veces por día, por espacio de una semana, antes de emplearla. En tales condiciones, el agua solo podía disolver una cantidad insignificante de Alquirán, resultando de esto que el producto así obtenido no solo carecía de actividad, ó poco menos, sino que era de un sabor acre y desagradable. Pero hará unos treinta años que un farmacéutico distinguido de París, Mr. Guyot, consiguió hacer solubles en agua los principios activos del Alquirán, y gracias á este descubrimiento se encuentra hoy en todas las farmacias, bajo el nombre de Alquirán de Guyot, un líquido sumamente concentrado de Alquirán; licor que permite preparar instantáneamente en el momento de necesitarla, un agua sumamente álfana y de una eficacia universalmente reconocida.

Para obtener esta bebida saludable que seguramente pone á cubierto de los peligros á que nos referimos en este artículo, basta con verter una ó dos cucharaditas del citado licor en cada vaso de agua ó del líquido que se tenga costumbre de beber á las comidas. Tanto para preservar de las epidemias y demás enfermedades graves como para curar con certeza la gripe, la influenza, las bronquitis y los catarrros, es el primero y, podríamos decir, supremo recurso á que conviene acudir en tales casos.

Francisco N. Rendón

DENTISTA

Está á la disposición de su clientela en el local de "In-growth", primera cuadra, lugar donde ha trasladado su oficina dental. Horas de consult.

tar: de 8 A 10 A. m. y de 1 A 4 p. m. Julio 17-6 m. 69.

Solares

Se conceden treinta días de plazo, contados desde la fecha, para que los dueños ó arrendatarios cerquen sus solares. Los que contraerán en esta disposición, serán castigados conforme lo detere en la ley de la materia. Guayaquil á 28 de Febrero de 1901. 30 v. El Comisario Municipal.

Vendo

una magnífica casa recién construída, con selectos materiales, en terreno propio, y toda clase de comodidades higiénicas, ventilación, los gas, excusados, agua y desagües. En el primer piso y segundo piso tienen cuatro grandes departamentos independientes y con toda clase de comodidades para familias, los que producen buena renta. El terreno es unido al servicio para una gran familia, con patio en buenas y confortables habitaciones y al fondo un grande solar para jardín ó para otro cultivo. Para tratar estrálese con el seccreto en la misma casa, calle "Nueve de Octubre" entre "Boyaca" y "Chanduy" ó en el Banco Comercio y Agri. o/a.

Jesús María González. Bcero 11 de 1901-66 v.

"La Marina" GRAN FABRICA DE CIGARRILLOS de Miguel Alberquerque y Cia. SUCESORES DE CARLOS LYNCH Desde esta fecha, ofrecemos al público la más perfecta elaboración de esta antigua y acreditada marca. Su picadura, la especialidad del papel, superan, en su sabor agradable y su arder, a todos los cigarrillos conocidos hasta hoy.

No es palangana, prebeños y lo firmarán otro. Muertra nos llegara las cajetillas con nuestro nombre, los cigarrillos que fabricamos hoy con cajetilla antigua lleva un sellito de los obreros, que van adentro, que dice: "Sicco Sosa". Alberquerque y C. A. Hacemos esta aclaración, porque sabemos que hay en plaza alguna existencia de los fabricados anteriormente á nuestros. Miguel Alberquerque y Cia. Depósito principal: Calle de la "Municipalidad" N° 71.-Apartado de Correo 247. Febrero 11-

Félix Xavasco AVISA al público y á su clientela de dentro y fuera de Guayaquil, que en el local de su oficina y ferreteria á los ejidos escueta de la casa que ocupaba el señor Cónsul chileno G. Higgins, número 223, 224 y 225, calles Meléndez y Jaramillo, haciendo siempre extracciones de dientes,uelas y raíces sin dolor. Con su procedimiento original tan celebrado DORSENA Ofrecen, empastes y oputaciones de porcelana con perfección y sin molestar al paciente. Dentaduras artificiales perfectas y materiales de primer orden. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca. Oficina: Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Menéndez y Jaramillo, Diciembre 15 de 1900.-30 v.

PEDRO A. ARCEVALES CIUJANO-DENTISTA AVISA al público y á su clientela de dentro y fuera de Guayaquil, que en el local de su oficina y ferreteria á los ejidos escueta de la casa que ocupaba el señor Cónsul chileno G. Higgins, número 223, 224 y 225, calles Meléndez y Jaramillo, haciendo siempre extracciones de dientes,uelas y raíces sin dolor. Con su procedimiento original tan celebrado DORSENA Ofrecen, empastes y oputaciones de porcelana con perfección y sin molestar al paciente. Dentaduras artificiales perfectas y materiales de primer orden. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca. Oficina: Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Menéndez y Jaramillo, Diciembre 15 de 1900.-30 v.

Remate municipal En los días 27 y 28 y más hábiles del presente mes de Febrero, y en el lugar de costumbre se sacarán á remate los siguientes impuestos municipales, cuyas bases se expresan: Via pública y canoas ambulantes, anual, \$ 20 000 Impuesto sobre introducción de aguardiente anual, \$ 21,000. Gallera de Durán, anual, \$ 151. Idem de Guayaquil, mensual, \$ 200. Elaje, mensual, \$ 1,250. Guayaquil, Febrero 22 de 1901. 6 v. El Tesorero Municipal.

Curiosidad Todos preguntan cuál es la mejor fotografía. La que más dura y nunca se borra, es la imitación de porcelana. Y solo se trabaja en mi establecimiento. Julio Báscanos, FOTÓGRAFO Y PINTOR. Calle del "Arrobiaño" y plazaleta "Montalvo".

SOIEDAD COOPERATIVA DEL GUAYAS El Domingo 3 de Marzo, tendrá lugar la Junta General extraordinaria para tratar de la reforma de los Estatutos. Por orden del Directorio, según acuerdo de 22 de Febrero, y de conformidad con lo dispuesto en el artículo 40 de los Estatutos, se convoca á los señores Socios para la 1.ª m. del mencionado día, en el local de la Sociedad de Artesanos. Guayaquil, Febrero 25 de 1901. Alejandro Jaime Martínez, Secretario.

ORIATURA EXTRAVIADA El sábado 24 de la mañana se extravió el número 207 de la casa de ciudad Pedro José Ferratiz. Viene camión de porcelana desgraciada y pantalón blanco; está descalzo, sin sombrero y lleva un paraguas de invierno. La persona que lo encuentra, puede entregarlo en la casa número 207 de la calle Ferratiz de la calle de Aguirre, á la señora María M. de Foaes. Guayaquil, Febrero 20 de 1901.

Imp. de "El Tiempo"

JARABE GUILLIERMOND TODO-TANICO EL MEJOR SUCCEDANEO DEL ACEITE DE HIGADO DE BACALAO ENFERMEDADES DE PECHO - LINFATISMO CATARRO - AMIGDALITIS - NEURITIA. DEPÓSITO GENERAL: G. DESLOIS, 33, Boulevard Montparnasse, París.

GRÁNULOS DOSIMÉTRICOS DEL DR. BURGGRÄVE SEDLITZ BURGGRAEVE NUMA-CHATEAUD GRANULADO EL MEJOR FORTANTE SALINO REFRESCANTE Para estar cierto de tener los verdaderos GRANULOS del SEDLITZ ó de NUMA-CHATEAUD, debe exigirse sobre todo frasco ó caja el retrato del Doctor y el sello de garantía al lado. FARMACIA CENTRAL, BOHEMICA BURGGRÄVIAN 21, place des Voyages, PARIS. Depósitos en todas las Droguerías y Farmacias.

VENDEMOS El Cognac Hennessy QUE ES EL MEJOR DE TODOS. Los acreditados vinos Gin y Whisky -DE- W. & A. GILBEY Champagne Cristal Y CARTA BLANCA -DE- Roederer & Co. MUEBLES DE VIENA Y Abarrotes en general. PABLO TOLA & Co. "Malecon" numeros 213 y 214. Guayaquil, diciembre 17 de 1900. 3 m.

"Los Puritanos" FÁBRICA DE CIGARROS Y CIGARRILLOS DE M. DELGADO M. & Cia. Premia en la Exposición de la Sociedad Filatélica del Guayaquil de 1899. Las personas que deseen fumar un cigarrillo excelente pisan: Los Puritanos. Fijarse en la especialidad de su picadura, granulado, preparada solamente con tabaco escogido de Emmeraldas y Bolívar. Igual material principal en los ya muy afamados cigarrillos. Depósito exclusivo: calle de la "Municipalidad" N° 69. Apartado de Correo 247. Octubre 1-1 año 35

Gran Taller de Sastrería DE MIGUEL ALBURQUERQUE Calle de "Pedro Carbo", entre las de "Laguna" y "Aguirre", edificio del señor Max. Schönholz. Agradecido de la decidida protección, con que el público me favorece, me he visto obligado á establecer en esta ciudad, el espléndido taller de sastrería, que ya todos conocen, pero no satisfecho con esta instalación y deseando garantizar á mi gran clientela no he repado en grande para que mi señor hermano don Gonzalo Alberquerque, popular costador, habitante de la antigua casa de Pava, viniese á poseerse al frente, como Director y primer costador de mi taller, en el que se encuentra ya ofreciendo al público, compliance al más exigente en vestir. Guayaquil, Octubre 20 de 1899. Miguel Alberquerque. Gonzalo Alberquerque. 1 año Diciembre 1-37

Zapateria Bolívar DE BELSARIO CHILUEA AMIÑOS. Enquina "Sevce" y "Boyaca" N° 261. Este acreditado establecimiento encontrará el público en general un completo surtido de vestido elegante de última moda para señores señoras, niños y niñas precios moderados sin competencia. Venta de artículos de zapateria recientemente llegados, por mayor y menor. Febrero, 14 de 1901.-1 mes.

NICOLAS DEL POZO GUERRA OBTENTISTA Ofrece sus servicios Calle de "Aguirre" N° 160. Guayaquil, Febrero 21 de 1901. 1 mes.

Dr. C. Navá CIUJANO-DENTISTA Ofrece á su distinguida clientela al público en general su nueva oficina en la Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Menéndez y Jaramillo, haciendo siempre extracciones de dientes,uelas y raíces sin dolor. Con su procedimiento original tan celebrado DORSENA Ofrecen, empastes y oputaciones de porcelana con perfección y sin molestar al paciente. Dentaduras artificiales perfectas y materiales de primer orden. Especialidad en tratamiento y cura completa de enfermedades de la boca. Oficina: Plaza de Rocafuerte, al lado de la Fotografía Menéndez y Jaramillo, Diciembre 15 de 1900.-30 v.

ro no había necesidad de que estuvieran reunidas. Era preciso ó que Renato, su astrólogo, hubiese leído en los astros que el duque de Guisa moriría de muerte violenta, que hugonotes y el rey de Navarra se harían algún día una guerra encarnizada, y que la reina Juana de Albret, después de efectuado el casamiento desu hijo con la princesa Margarita, se tragaría alguna raspa de arenque que la mataría infaliblemente; ó era menester que el rey hubiese firmado por la mañana la sentencia de muerte de algún señor enemigo suyo, que con razón ó sin ella, había declarado reo de felonía; ó también era necesario, y en este caso era cuando Catalina de Médicis estaba más risueña, era preciso, decimos, que hubiese solicitado del rey alguna cosa, como la autorización para que con el mayor sigilo fuera ahogado ó muerto á puñaladas algún caballero culpable de traición á sus ojos, pero que hubiese sido absuelto por el parlamento. La reina Catalina parecía que había rejuvenecido veinte años; todo el día estuvo galopando al lado del rey, y los cortesanos se dijeron repetidas veces. -La reina Catalina, que se ocupa de alquimia con su carísimo Renato, ha debido encontrar seguramente algún filtro misterioso que, durante una noche, le haya restituido sus veinte años. En el momento en que la regia comitiva penetraba bajo las bóvedas del Louvre, la reina madre se inclinó hacia el rey, y le dijo: -¿Tendrá á bien Vuestra Majestad recibir,

me esta noche entre ocho y nueve, en su gabinete de trabajo? Probablemente haré una confidencia á Vuestra Majestad. Carlos IX frunció el entrecejo. -¿Me vais á hablar de política? -No, señor. El rey respiró. -Entonces, venid... jugaremos al hombre. -No hay inconveniente, dijo la reina. -¿Cuánto siento que ese pobre señor de Coarasse, añadió Carlos IX, esté en tan lamentable estado!... -¿Cómo! exclamó la reina estremeciéndose sobre su silla. Renato había estado aquella mañana en el Louvre, pero se guardó muy bien, por ciertas razones particulares, de hablar á la reina ni de sus entrevistas con el duque de Guisa, ni del amor de la princesa Margarita por Enrique, ni, en fin, del duelo de éste último con el príncipe Lorenés. -El señor de Coarasse jugaba muy bien. -¿Pues qué ha muerto? -No, pero le han dejado muy mal parado. -¿Parece que anoche tuvo una disputa en una taberna. -Y de resultas de ello le dieron una esto cada. -¡Ah! ¡ah! exclamó la reina, cuyos ojos brillaron con feroz alegría. -Mucho siento, añadió el rey, que ése pobre señor de Coarasse le haya sucedido eso, porque le cobré cariño... Era un monte,